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图为胡苏平一行在太钢博物园参观考察。 王旭宏 摄

本报讯 日前，原料开发采
购部开展了特色鲜明的“讲规
矩、有纪律”专题研讨活动。

——组织部门与纪检部
门 密 切 配 合 。 在“ 两 学 一
做”学习教育中，该部按照
公司党委总体安排，结合公
司 纪 委 通 知 精 神 ，发 挥 优
势，体现职能，彰显作用，全
程做好督学、督改、督做、督
效工作。

——紧紧围绕公司战略
部署，开展“党员先锋行”主
题实践活动，提升职工服务
意识。如业务室为送货司
机、供应商业务员提供休息
场所，避免在等待车辆卸货
时风吹雨淋现象，营造良好
卸车环境；实行“阳光”卸车，

接受送货司机、供应商业务
员监督，净化业务氛围。

——专题研讨与采购保
供、降本紧密结合。针对原
料市场价格动荡的情况，该
部主动找资源、调结构、促竞
价、增效益；进一步强化对
标，持续提升谈价、议价能
力；通过开发新渠道、新供
方，锁定战略资源；克服仓储
设施陈旧、容积过小等困难，
确保生产准时制供应。

该部还在全体党员中开
展了“党员应知应会应遵循”
活动，与“两学一做”学习教育
有机结合，将学习优势转化为
采购竞争力，研讨成果转化为
降本效果，整个过程落实到做
合格党员的行动中。

本报讯 8月15日、17日、
19日，公司“培训到基层，服务
到现场”党支部书记讲师团进
行了3场巡讲，公司近500名
基层党支部书记聆听了巡讲。

根据公司《关于在“两学
一做”学习教育中开展“培训
到基层，服务到现场”的工作
方案》要求，为进一步提高党
支部书记的理论水平和工作
能力，促进党支部工作的规范
化建设，增强基层党组织的凝
聚力和战斗力，公司党委组织
部结合党支部书记经验交流
和“七一”表彰情况，精心选拔
优秀党支部书记组成讲师团，
开展“送学”巡讲活动，以此为
契机，对各基层党支部书记进
行一次集中轮训。

巡讲中，炼铁厂三高炉作
业区党支部书记徐纪山、炼钢
一厂不锈钢冶炼作业区党支
部书记张玉川、炼钢二厂连铸
三作业区党支部书记蒋朝晖、
热连轧厂2250精整作业区党
支部书记张志钰、能源动力总
厂变二作业区党支部书记孟
根全、尖山铁矿穿孔作业区党
支部书记王恩盛等6位同志向
大家介绍了自己在工作中带
领党员职工率先垂范、身先士

卒，充分发挥党支部战斗堡垒
作用的先进事迹。

在8月17日巡讲后，公司
组织部分与会同志参观了尖
山铁矿，让大家亲眼目睹了现
代化大型铁矿生产场面的恢
弘有序和矿山人不畏艰苦、顽
强拼搏的精神风貌。在革命
先驱高君宇故居，与会同志举
拳宣誓，重温了入党誓词。在
8月 19日的矿山党支部书记
专场巡讲后，公司组织与会的
矿山系统党支部书记参观了
厂区主要生产现场和太钢博
物园，让很少有机会进入厂区
的矿山支部书记们亲身体会
到了公司作为特大型钢铁联
合企业，致力于建设全球极具
品种特色的精品基地所付出
的努力与取得的成果。随后，
在渣场李双良雕像前，大家整
齐列队，重温了入党誓词。

与会同志纷纷表示，聆听
了巡讲，既提高了自己的党性
修养，拓宽了工作视野，又学
会了诸多工作方法。在今后
的工作中要以他们为榜样，开
拓创新，务求实效，加快构建
公司在新常态下的竞争力，为
打赢生存保卫战、实现“百年
太钢梦”作出更大贡献。

本报讯 冷轧硅钢厂深入
贯彻落实集团年中工作会议精
神，对下半年工作作出部署。

该厂明确提出，要加大品
种结构调整力度，扩大普通取
向硅钢的市场占有率，优化高
磁感取向硅钢的轧制工艺，实
现批量稳定生产。要发挥好
SBU、LHY及双经理制作用，
加大电动汽车用钢、特种压缩
机用钢等高端领域的市场用
户开发。提高现场质量检验
的准确率，加快现场质量信息
流通速度，提高产品实物质量

水平。制定相关管理制度，细
化质量责任，加大奖惩力度，
强化过程管控，全面降低现场
非计划品率。强化工艺技术
攻关，优化各机组工艺，提高
成材率，降低成本，提高效率，
更好地满足用户需求。

面对经营压力增大的新
形势，该厂动员全体职工要增
强危机感和责任感，坚定信
心，真抓实干，尽责至善，凝心
聚力做强品种优势，提升产品
质量，实践用户至上价值观，
决胜市场，提高竞争力。

发挥战斗堡垒作用 促进支部工作提升

公司党支部书记讲师团巡讲形式新颖内容丰富
■记者 孙 敬 报道

原料开发采购部

“讲规矩、有纪律”学习研讨有特色
■通讯员 周济勇 报道

调结构提品质厚植发展动力
冷轧硅钢厂

■通讯员 岳九成 报道

迅速贯彻落实集团年中工作会议精神

本报讯 8月23日，省委常委、宣传部长胡苏
平带领省委宣传部、山西日报社、山西广播电视
台、省网信办、省国资委等部门和单位负责人到太
钢调研，并主持召开座谈会，了解企业贯彻落实省
委重大思路和要求，应对经济下行压力，提质增
效、转型升级的举措及取得的成效，共商攻坚克
难、推动发展的对策。公司董事长、党委书记李晓
波陪同调研，并就太钢党的建设、生产经营建设和
改革发展等情况进行了汇报。公司党委副书记王
新平，党委副书记、纪委书记韩瑞平及相关副总级
领导参加调研和座谈。

座谈会上，李晓波感谢省委宣传部和新闻宣
传系统多年来给予太钢的大力支持和帮助。他
说，面对钢铁行业严峻复杂的形势，太钢认真贯彻
落实省委“一个指引、两手硬”的重大思路和要求，
贯彻落实省委书记骆惠宁在太钢调研的指示精
神，自觉践行新发展理念，坚定信心，扬长避短，依
靠科技创新不断优化产品结构，坚定不移推进供
给侧结构性改革，推动企业加快转型升级。衷心
希望省委宣传部和新闻宣传系统继续关心、支持
太钢，为太钢的改革发展营造良好舆论环境，塑造
企业良好社会形象，提升品牌知名度。

在认真听取汇报后，胡苏平对太钢工作给予
充分肯定。她说，太钢是有着悠久历史和光荣传

统的企业，在不同历史时期都为国家和山西经济
社会发展作出了重要贡献，地位举足轻重，是全省
乃至全国工业战线的一面旗帜，也是对外展示山
西的重要窗口，为全省国有企业起到了示范和带
动作用。当前，受经济下行影响，太钢发展遇到了
前所未有的困难和挑战，广大干部职工认真贯彻
落实省委省政府要求，坚定信心，迎难而上，一步
一个脚印、踏踏实实往前走，党的建设基础扎实、
特色鲜明，创造了许多好的经验；科技创新、品种
质量、绿色发展不断跃上新台阶，成绩来之不易，
这再次印证了太钢是一个成熟、负责任的企业。
太钢取得的成绩令人振奋，对太钢的发展充满信
心。宣传文化系统要深入挖掘太钢攻坚克难的好
经验、好做法，大力宣传太钢人踏实肯干、不屈不
挠的精神，为企业发展营造良好环境和氛围。

就做好今后工作，胡苏平要求，一要进一步坚
定信心，振奋精神，理直气壮地抓发展。要进一步
总结提炼太钢的企业精神，丰富和充实企业文化
内涵，大力宣传、展示和弘扬太钢精神；要把握干
部职工思想状况，引导干部职工统一思想，凝心聚
力，抓住经济企稳回暖的机遇，乘势而上，着力巩
固和发展当前良好态势，实现企业持续发展。二
要进一步解放思想，改革创新，大力提升经营管理
水平。 （下转第二版）

里约赛场上，中国女排先后力克巴西、荷兰、
塞尔维亚，夺得奥运会冠军。这不仅使国人肃然
起敬，也让女排精神再次为人们所传扬。

然而，回首小组赛曾经遭受的挫折，面对来
自各方面的巨大压力，恐怕只有女排姑娘们心
里清楚什么叫坚持……为什么在很多人并不看
好的情况下，中国女排把看似的不可能变成了
可能？

郎平指导说得好：队员们打得英勇！央视更
是感叹：里约没有不可能！这正印证了那句话：奥
运比拼的不仅是智力与体力，更是意志与品质。

由此笔者不由得想到，在前段时间公司举办

的“用户至上”主题演讲会上，展示给我们的那一
个个将不可能变成可能的感人故事。

用户要求过于苛刻、生产条件不具备、流程
不支持、过去没有干过……其中任何一个理由都
足以让人放弃。然而，凭着坚定的信心和顽强的
意志，他们硬是把一个个不可能变成了可能。

市场如赛场。可喜的是，面对激烈的市场竞
争，公司许多单位用实际行动作出了回答。他们
以见山开路、遇河架桥的气概，以“拼搏到无能为
力、努力到感动自己”的执着与担当，把许多的不
可能变成了可能。

只要我们坚持战略自信、文化自信、队伍自
信、能力自信，精神不倒，意志不垮，就没有那么
多的不可能，公司就
一定会勇立潮头，披
荆斩棘，创造新的奇
迹与辉煌！

把 不 可 能 变 成 可 能

评钢城时

省委常委、宣传部长胡苏平到太钢调研

■记者 宋维东 报道
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